
文匯要聞
20242024年年11月月33日日（（星期三星期三））

2024年1月3日（星期三）

2024年1月3日（星期三）

A3 ◆責任編輯：郝 原

倡辦尖咀夜繽紛栢麗許願樹
油尖旺區議會率先開大會 提七招振地區經濟

在全港18個區議會中，油尖旺區議會昨日下午率先舉行首次

全體會議，由擔任該區區議會主席的油尖旺民政事務專員余健強

主持，會議確認成立提振地區經濟專責工作小組，討論籌辦推動

不同地區經濟發展活動及設置富地區特色的打卡地標等建議，吸

引更多香港市民及遊客帶旺社區。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

周內各區議會首次會議時間表
1月2日（周二）

下午2時30分
1月4日（周四）

上午9時30分

上午10時
下午2時30分

1月5日（周五）
上午9時30分

上午10時

下午2時30分

下午3時

資料來源：區議會網頁
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早在上月底，當時還是候任的
油尖旺區議員舉行了預備會

議，余健強在會上徵詢了各議員如
何提振地區經濟問題。他昨日在會
上總結大家所提出的七大初步建
議：
一是在今年農曆新年前推出「尖

咀夜繽紛」活動，考慮在尖沙咀栢
麗大道處設置夜光許願樹等，並舉
辦夜光龍及街頭音樂表演活動等；
二是協助外國藝術家在情人節及元
宵節前，在區內特色街道擺放大型心
形氣球裝置；
三是由今年2月上旬起，在油麻
地榕樹頭公園、尖沙咀栢麗大道和
旺角道行人天橋設置具地區特色的
大型座地霓虹燈牌供市民及旅客打
卡，以「集卡」形式吸引市民和遊
客到訪；
四是在旅遊旺季期間在維港舉辦
水上煙火匯演；
五是在中長期研究「廟街夜市」

的未來發展，以及與西九文化區合
辦更多市集；
六是籌辦旺角「花墟」、「女人
街」、「波鞋街」、「酒吧街」等
特色街道及歷史建築活動；
七是聯合區內商場、食肆等推出優
惠活動。

海濱長廊搞電影放映會
油尖旺區議會提振地區經濟專責
工作小組主席葉傲冬表示，油尖旺
地區有不少特色街道和歷史建築，
建議特區政府透過舉辦不同特色導
賞團，讓市民和旅客有機會了解它
們背後引人入勝的香港歷史文化故
事，與其他商戶消費優惠推廣結
合，相輔相成。他並建議探討如何
推動尖東一帶的露天酒吧街區發
展，以及善用康文署所管轄的尖沙
咀海濱長廊部分，舉辦更多如電影
放映會的文娛活動等。
本身是少數族裔的油尖旺區議員
Aruna Gurung表示，油尖旺有一些
少數族裔居民，建議可舉辦特色的
少數族裔文化或伊斯蘭文化活動
等。另一名區議員楊子熙表示，關
注提振地區經濟的措施對居民的影
響，建議優先在「女人街」、「花
園街」等本身有市集的特色街道，
或者沒有民居的地方優先推展。
其他議員的意見還包括加強利
用不同社交平台向香港市民和旅
客宣傳油尖旺；確保打卡位的設
計能配合農曆新年等不同節慶的
主題；延長打卡燈牌的晚間開燈
時間等。

香港文匯報訊（大公文匯全媒體
記者 周傾芫）中西區民政事務專
員、區議會主席梁子琪昨日攜同中
西區部分新任區議員葉永成、吳
然、張宗、羅錦輝，落區深入基
層，探訪當區居民，送上新春祝福
及慰問品。
在皇后大道西的新景樓上，住着
黃先生和太太，他們年歲已高。曾
任12年區議員的葉永成向黃先生
一家介紹新任區議員。黃先生表
示，「會繼續跟着區議員團隊，將
社區建設得更加美好，未來遇到問
題，也會前去辦事處反映。」黃先
生表示，曾經反映中西區走廊的路
燈問題，以及locker問題都得到了
妥善解決。

查看塌陷路面
離開黃先生一家後，在樓下店舖
的路邊，梁子琪發現路面石板有塌
陷跡象，形成安全隱患，隨即俯身
查看，與附近居民交流。原來這條
路曾因凹陷問題交予政府部門檢
修，但修繕後的路面為「空心結

構」，日積月累的足跡經過，再次
凹陷，不但給拉貨車經過的人造成
不便，也容易絆倒行人。梁子琪建
議區議員將附近的路面做出排查，
整理成表格交給政府跟進，關愛隊
亦可幫手。

探訪眼疾居民
隨後區議員一行人來到堅尼地城
海旁的曉輝大廈，探訪蔡先生和他
有眼疾的太太。葉永成向居民介紹
如今服務的選區擴大，有問題可以
找任何一位區議員尋求幫助。蔡先
生肯定如今的區議會吸納商界代
表，認為政、商、民合作可最大化
為區內帶來助益，「最緊要一起搞
好社區。」
梁子琪對記者表示，近期要帶領
區議員走訪區內不同階層的市民，
今日聚焦的是老一輩中產群體。
「新一屆區議會一定會有新氣象，
期望各位區議員着力關注民生議
題，不必在無關議題上耗費精
力。」葉永成則分享服務市民的經
驗：「攞心出來，像對待好朋友一

樣對待他們。地方服務包含很多範
疇，最重要的是20位議員首尾同
心。」

推動社企合作
張宗表示，區議會的工作讓在香

港居住 14 年的自己感受到了
「家」的氛圍，同時也面臨「很大
的挑戰」，即需要花費大量的時
間，解決不同階層的訴求。張宗強
調商界人士加入區議會的意義在
於，為解決問題的過程注入不同的

資源和思維方法。
吳然認為「社企合作」是未來的
區議會發展趨勢，企業亦會與香港
市民直接接觸，「不但幫助中資人
員融入香港社會，也會增強香港居
民對內地的了解以及國民身份認
同。」
羅錦輝期望，能夠運用過往多年
投身社區的實際經歷和協調各方持
份者的扎實經驗，讓區議會發揮收
集民情、匯聚民智、化解矛盾、增
進和諧的重要作用。

香港文匯報訊 為推動地區經濟，各區議會
成立提振地區經濟專責工作小組，並提出多項
建議。沙田民政事務處提議用50萬港元於元宵
期間舉辦元宵晚會，設表演、打卡位，並於指
定推廣期內聯同特定商場推出餐飲及消費優
惠，帶動市民消費。
民政事務處提交沙田區議會的文件指出，計

劃申請「社區參與計劃撥款」聯同香港深圳社
團總會，推行預算約50萬港元的活動。其中將
於2月24日和25日，一連兩晚在沙田公園舉行
暫名為「沙田元宵樂繽紛」的活動，活動將設
有花燈和打卡布置、舞蹈表演及傳統手工藝攤
位，向市民介紹慶祝元宵的習俗。
同時，沙田區內不同商場亦計劃於指定推廣
期內推出餐飲及消費優惠，於現場派發優惠券
予活動參加者，刺激市民消費意慾。而參與上
述活動及於沙田區內指定商戶消費滿一定金額
的人士可參加抽獎。

中西區區議員探街坊送慰問 沙
田
區
擬
斥
50
萬
元
辦
晚
會
振
消
費

◆中西區區
議員一行探
訪居民蔡先
生和他患眼
疾的太太。

大公文匯
全媒體記者
周傾芫 攝

◆沙田區擬斥資50萬元辦晚會及推廣商場優
惠。 中通社

◆油尖旺區議會昨日率先召開大會，提出七大建議振興地區經濟。 香港文匯報記者北山彥 攝

香港文匯報訊（記者 林熹、藍松山）
香港第七屆區議會全體470位區議員1月
1日宣誓就任。連日來，多名區議員在接
受香港文匯報訪問時表示，他們自上任後
已收到市民反饋的區內存在許多積累已久
的老大難問題，期望在這個首屆完善地區
治理後的區議會上，可以盡快地收集市民
對區內現存問題的意見，將居民真實聲音
帶入議會，推動議會暢順運作，解決民生
憂難，服務市民所需，共建和諧穩定的香
港社會。

中西區：推廣深度遊
現時香港經濟環境仍處於復甦階段，提

振經濟已成為各區區議員首要考慮的議
題。中西區區議員施永泰表示，現時不少
旅客來香港遊玩，但旅遊模式有所轉變，
從以前的觀光變成深度遊，他認為中西區
有條件做好深度遊，在中環海濱一直以來
都有許多活動，吸引不少遊客，他希望從
而帶動更多人刺激消費，自己亦已開始聯
絡商戶，希望與他們合辦一些活動，例如
積分計劃、換領獎品等，希望從而吸引更
多旅客及本地市民前來消費。
他期望，長遠而言，未來區議會亦可考

慮設立更多不同的主題，舉辦主題活動，
從而吸引遊客，希望在今年前半年便可有
初步構思。

東區：助民清理垃圾
都市固體廢物收費（垃圾徵費）將於4月

1日實施。東區區議員丁江浩表示，他在上

任前已開始設立街站派發單張協助宣傳，並
發起網上問卷，希望在收集市民建議和疑慮
後向政府提出建議，真正做到「上情下達、
下情上報」。臨近農曆新年「大掃除」，相
信許多市民都會趁這個機會提前大量棄置短
期內不會使用的垃圾，他計劃在區議會會議
中重點提出，希望政府可在農曆新年期間增
加垃圾車，派人到屋苑或「三無」大廈，協
助市民處理垃圾。

沙田：倡增巴士班次
沙田區人口密集，不少居民都對交通問
題感到苦惱。沙田區的「新丁」區議員朱
煥釗表示，部分九巴去到機場方向的巴士
班次十分不合理，有居民反映巴士的行車
路線延長，行駛時間增長的情況下，班次
仍然較疏，影響了平時尤其是上下班高峰
期的出行。
他建議，九巴公司可以增撥資源，為有
需求的站點開設其他路線，同時恢復原有
路線，希望等沙田區區議會舉行以後，可
以盡快將與運輸署約見面的安排提上日
程，幫助居民解決生活中的難題。
他又指，很多居民反映過去這幾年無法
在區內找到區議員反映問題，他將定期舉
行街站、開設求助熱線，期望將議員辦事
處的工作覆蓋整個沙田東區，令每個居民
都得到實際的幫助。

灣仔：緩解交通堵塞
灣仔區區議員林偉文表示，區內現時存

在一定的交通堵塞問題，而靠近香港區域

法院附近有重建項目正在進行，他考慮到
項目完工後，建成的商業用地會帶來更多
交通負荷，影響車流量大的主要幹道。此
外，有大量學車在跑馬地的駕駛考試中心
附近練習，加劇交通堵塞。
他期望在本周即將舉行的區議會上，向
區議會主席反映相關問題，並計劃與運輸
署、路政署等磋商，透過向政府反映來
探討出合適的解決方法，改善交通堵塞
的情況，擔當好政府與市民之間的溝通
橋樑，解決居民日常的生活難題。他亦關
注青少年的發展，希望政府可以利用更多新
的元素在灣仔建立更多文化康體設施，舉
辦活動，吸引青年和家人在灣仔遊玩休
息，建立歸屬感。

觀塘：改善社區衞生
觀塘區區議員龐智笙表示，近期他在

走訪社區時，許多油塘和藍田的街坊反
映，近兩月難以搭乘去到聯合醫院的巴
士，等候時間過長，等到車來時又沒有
位置坐。
他表示，會將市民的意見在區議會上反
映，期望巴士公司加密巴士班次，並透過
一些措施為在後面的站點上車的市民留有
空位，檢視現時九巴提供的服務，不斷進
行改善，令市民出行更加便捷。
此外，許多街坊反映屋苑管理公司在清潔
環境與保安管理方面做得不夠到位，他計劃
與團隊一起在區內不同區域的屋邨分批進行
巡邏並記錄具體問題，再向管理公司提出，
希望能夠督促他們改善社區環境衞生。

區議員：上任首重蒐民意紓民困

油尖旺區議會昨日會議既定的15項議程僅花約兩小時

便完成討論，比預計還快約半小時。油尖旺民政事務專

員、區議會主席余健強在會前諮詢了議員一些討論議題

的意見後，先在會上作簡單總結，再邀請議員進一步發

表意見，令大家發言也簡潔扼要，成功擺脫上屆區議會

的泛政治化，讓全面落實「愛國者治港」，以及充分體現行政主導的

新一屆區議會初見高效。

今屆區議會首次落實區議員履職監察制度。余健強在會上提醒議員在區

議會大會或轄下工作小組和委員會出席率須達到80%，並強調議員有責任

準時出席會議及避免在會議中途離席，以及區議會常規第65條已訂明，缺

席區議會會議可喪失擔任議員資格。

余健強又在會上宣布恢復推行「會見市民計劃」，要求全體區議

員均需參與，在下周二（9 日）起逢星期二或星期四下午 6 時至 8

時輪流當值，直接與區內居民接觸，處理或轉介申訴等，確保區議

會運作有序，專注地區市務。

◆香港文匯報記者 黃書蘭

特稿特稿

再無反對派搞事
區議會高效運作


